

Editorial

Perspectiva analítica de la metafísica de las costumbres de Kan

Nubia Hernández Flórez PhD¹

nhernandez@unimetro.edu.co

Universidad Metropolitana, Barranquilla - Colombia

<https://orcid.org/0000-0001-8756-1895>

Elisama Beltrán De la Rosa PhD²

elisama.beltran@unimetro.edu.co

Universidad Metropolitana, Barranquilla - Colombia

<https://orcid.org/0000-0002-3119-2944>

En la fundamentación de Kant se extraen ideas centrales que permite identificar en primer lugar la autonomía de la voluntad que es entendido como un principio de la ética donde de manera independiente los individuos son capaces de generar una ubicación desde la razón y la moral que fortalezca la postura de la ética deontológica (De Haro-Romo, 2024). Entendiendo esto como la capacidad que poseen los individuos para actuar por de manera razonada sin la influencia de los deseos subjetivos. Es así que la comprensión de este apartado invita a los individuos a actuar bajo los aspectos relacionados con la moralidad en la cual, se genere un proceso de autolegislación que ahora se conoce como autorregulación y esto se encuentra intrínsecamente relacionado con la noción de la dignidad humana en la cual se indica que los individuos actúan de acuerdo a la razón y a las bases de la ley moral, por lo que, Kant plantea que los impulsos emocionales son un imperativo categórico que implican que las acciones sean universalizables desde los propósitos y los significados que se generen (Fajardo-Fajardo, 2021).

En esta misma línea, la segunda idea más relevante que se extrae de las aportaciones de Kant, es la universalización de las máximas, esta noción sostiene que las conceptualizaciones indican que la moralidad está unida a las acciones y con ello se debe precisar si esta acción está universalizada sin que exista lugar a la contradicción, lo cual se sitúa como un principio que es fundamental para generar una evaluación de la ética dentro de las acciones, por lo que la universalización de las máximas propone una evaluación de las acciones lo que se conoce como la ética kantiana, generando una aplicación desde la responsabilidad moral en la capacidad que denotan los seres humanos de manera significativa (Leyva, 2022).

De esta misma forma, la tercera idea principal del texto se centra en el reino de los fines el cual se explica desde el ideal ético, lo que invita a los individuos a sobresaltar que los humanos tienen una dignidad humana que es intrínseca y que por lo tanto debe ser abordada con respeto y consideración en función de que la utilización de la humanidad sea preservada con fines que se guíen por las máximas universales, derivadas de la necesidad que se denota en el respeto y la protección (Delgadillo-Macías, 2023).

¹Editora en Jefe Revista Visión Sy, ²Directora Revista Visión Sy

Con lo anteriormente mencionado surgen tres preguntas que son las siguientes: ¿Qué implicaciones tiene la relación del imperativo categórico con la ética desde las posturas de Kant? ¿Cómo se realiza la comprensión desde la idea de la buena voluntad en la moralidad desde los postulados kantianos? Y ¿Cómo se desarrollan las ideas de la fundamentación metafísica desde las aportaciones conceptuales de los reinos de los fines?

De esta manera las aportaciones personales al leer y analizar el texto propuesto centran sus ideas en el imperativo categórico el cual es el eje central de la ética kantiana la cual plantea que se debe propender por la moral y esta no debe estar basada en posiciones subjetivas sino al contrario debe estar orientada desde los principios racionales que tienden a la universalidad. La buena voluntad se consolida como una actuación basada en el deber, reconociendo que la ética no solo se centra en las consecuencias de las acciones individuales, sino también en la capacidad de los sujetos para actuar conforme a la razón y la moral. Esto, a su vez, fomenta la creación de espacios de responsabilidad individual situación que conlleva a que se abran debates en las aportaciones de la filosofía contemporánea (Ticchione-Sáez, 2022).

Referencias

- De Haro-Romo, V. (2024). Las ideas de virtud, perfección y santidad y los deberes imperfectos de la Metafísica de las costumbres. Cuadernos de Filosofía Latinoamericana, 45(130), 214–230. <https://doi.org/10.15332/25005375.9582>
- Delgadillo-Macías, C. (2023). El tipo de contradicción en los cuatro ejemplos de la primera fórmula del imperativo categórico en la Fundamentación de la metafísica de las costumbres. Xipe Totek, 31(118), 64-64–84.
- Fajardo-Fajardo, A. (2021). De la filosofía moral popular a la metafísica de las costumbres. Revista Internacional de Filosofía Teórica y Práctica, 2, 193–205.
- Leyva, G. (2022). La fundamentación filosófica del Derecho y el Estado en la Rechtslehre de la Metafísica de las Costumbres de Kant. Contextos Kantianos, 133–163. <https://doi.org/10.5281/zenodo.6591023>
- Ticchione-Sáez, D. (2022). La "declaración en la doctrina del derecho de la metafísica de las costumbres. Revista de Filosofía, 79–95.